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Betreff: 
Sachstandsbericht zu Antrag 1890/2019 ÖDP Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim; hier: Vermüllung 
im Umfeld Opel-Arena 
 
 
Mainz, 19.02.2020 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. Der Antrag ist erledigt.  
 
 
Sachstandsbericht: 
Die Problematik der Vermüllung, insbesondere der landwirtschaftlichen Flächen, die sich rund 
um die Opel-Arena befinden, ist der Verwaltung seit deren Eröffnung im Jahr 2011 bekannt.  
Abfallrechtliche Missstände wurden besonders in den ersten zwei Spieljahren angezeigt.  
Den Beschwerden wurde von der Abfallbehörde unverzüglich nach den jeweiligen Spieltagen 
durch Kontrollen nachgegangen und die Missstände dokumentiert. 
 
Gemeinsam mit Vertretern des Mainz 05-Vereins, des Dezernats V, des Entsorgungsbetriebes 
Mainz sowie des Grün- und Umweltamtes wurde daraufhin ein Konzept mit dem Ziel erarbeitet, 
eine Verbesserung der konkreten Zustände zu erreichen. Dieses Konzept wurde stetig entspre-
chend den Umständen optimiert und angepasst, so dass die Verschmutzungen der umliegenden 
Flächen nachweislich stetig nachließen. 
 
Im Jahr 2013 wurde seitens des Vereins die Umstellung vom bisherigen Mehrweg- auf ein Ein-
wegsystem beschlossen. 
Sämtliche Bemühungen seitens der Verwaltung, auf diese Entscheidung, die nicht den umweltpo-
litischen Zielen entspricht, einzuwirken, schlugen fehl.  
Diese Systemumstellung  wird hinsichtlich der vermeintlich ökologischen Ausrichtung des Ver-
eins, insbesondere aber auch bzgl. der hierdurch entstehenden Abfallproblematik bedauert. 
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Aus rechtlicher Sicht besteht nach umfassender Prüfung keine Möglichkeit, die Nutzung eines 
Mehrwegsystems durchzusetzen. Nach unseren Informationen prüft Mainz 05 aber zur Zeit ganz 
konkret die Wiedereinführung eines Mehrwegsystems im Stadion. 
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